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PARLAMENTO UE CHIEDE PIU' CONTRIBUTI NAZIONALI E RISORSE PROPRIE 
TAJANI, CONTINUARE CON SOSTEGNI A AGRICOLTURA COMPETITIVA 
 
1583 - strasburgo, (agra press) - il parlamento europeo ha approvato oggi una 
risoluzione sul quadro finanziario pluriennale (qfp) post 2020, che e' una delle tre 
componenti del sistema di bilancio dell'unione europea e che stabilisce i 
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massimali dei bilanci generali annuali dell'ue per gli stanziamenti d'impegno e di 
pagamento, e una risoluzione sulla riforma del sistema delle risorse proprie 
dell'unione europea. i testi delle risoluzioni non sono disponibili mentre scriviamo. 
nella prima risoluzione, il parlamento ue sottolinea la necessita' che il bilancio 
comunitario a lungo termine "finanzi nuove priorita'", tra le quali "un'agricoltura 
moderna e sostenibile" e lo "sviluppo delle regioni piu' povere", chiedendo per 
questo che il limite di spesa venga innalzato dall'1% all'1,3% del reddito nazionale 
lordo comunitario, in modo da "poter finanziare nuove aree prioritarie senza 
sacrificare le regioni europee piu' povere o le comunita' agricole". nella seconda 
risoluzione il parlamento europeo evidenzia la necessita' di "un rafforzamento 
delle risorse proprie esistenti e dell'introduzione progressiva di nuove", che 
"potrebbero consistere in una revisione delle risorse derivanti dall'iva, da 
un'imposta a livello comunitario sulle transazioni finanziarie, da una tassa sul 
settore digitale e da tasse ambientali". maggiori dettagli su https://goo.gl/LzZC5S. 
"i cittadini chiedono un'europa piu' efficace, capace di dare risposte su sicurezza, 
immigrazione, disoccupazione o cambiamento climatico e per questo, servono 
profondi cambiamenti, a cominciare dal prossimo bilancio che deve riflettere le 
priorita' dei popoli europei", afferma il presidente del parlamento europeo antonio 
TAJANI. "oggi il parlamento ha compiuto un passo importante in questa direzione, 
indicando la necessita' di un bilancio con piu' risorse che non pesi sui cittadini, 
ma su chi oggi le tasse non le paga", aggiunge TAJANI, sottolineando tra l'altro 
che bisogna continuare a promuovere "un'agricoltura competitiva". la 
dichiarazione integrale del presidente e' consultabile su https://goo.gl/onZZ9q. 
(ab) - 14:03:18/13:15 
 
BREXIT: IL PE CHIEDE UN ACCORDO DI 
ASSOCIAZIONE TRA UE E REGNO UNITO 
 
1584 - strasburgo, (agra press) - con 544 voti a favore, 110 contrari e 51 astensioni, 
il parlamento europeo ha approvato oggi una risoluzione - il cui testo finale non e' 
disponibile mentre scriviamo - sul quadro delle future relazioni tra l'unione 
europea e il regno unito, nella quale il parlamento sottolinea, tra l'altro, la 
necessita' di "un accordo di associazione tra l'unione europea e il regno unito", 
che "potrebbe fornire il quadro adeguato per le future relazioni, tenendo in 
considerazione i limiti annunciati dal governo britannico". il parlamento europeo  
chiede inoltre che "qualsiasi accordo sulle future relazioni tra l'unione europea e il 
regno unito dopo la brexit rispetti l'integrita' del mercato unico e le quattro liberta' 
fondamentali dell'unione europea", ovvero liberta' di circolazione dei capitali, delle 
merci, dei servizi e delle persone. la risoluzione rappresenta il contributo del 
parlamento europeo in vista della riunione del consiglio europeo del 22 e 23 
marzo, durante la quale verranno discusse le linee guida del consiglio per i 
negoziati sulle relazioni tra il regno unito e l'unione europea. (ab) - 14:03:18/12:49 
 
DE CASTRO, APRIRE SUBITO TAVOLO NEGOZIALE UE-USA 
NO ESCALATION. BILATERALE CON HOGAN SU PAC 
 
1585 - strasburgo, (agra press) - "l'ue apra rapidamente un tavolo di discussione 
con le autorita' statunitensi per analizzare la situazione sui dazi nei vari settori 
produttivi e trovare le buone soluzione", sostiene il vicepresidente della 
commissione agricoltura del parlamento europeo paolo DE CASTRO alla luce del 
dibattito, oggi in assemblea, sulla minaccia usa al sistema di aiuti della pac. "non 
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vogliamo un'escalation tra le due sponde dell'atlantico che porterebbe 
inevitabilmente ad una deriva muscolare e a pesanti ripercussioni anche sul 
settore agroalimentare che rappresenta per i nostri produttori un volume di export 
superiore ai 20 miliardi di euro", spiega DE CASTRO. infatti, dopo l'acciaio e 
l'alluminio, "le olive da tavola spagnole potrebbero essere solo le prime di una 
serie di eccellenze agro-alimentari, vittime della scellerata guerra commerciale 
avviata dall'amministrazione statunitense", puntualizza. "i produttori spagnoli di 
olive da tavola - spiega DE CASTRO - sono riusciti a conquistare il mercato 
americano grazie ad una efficace politica di riduzione dei costi e non grazie agli 
aiuti diretti della pac come denuncia washington; la pac, a differenza del farm bill 
statunitense, ha da tempo eliminato qualsiasi aiuto distorsivo del mercato, 
rendendo l'ue uno dei pochi blocchi commerciali al mondo in grado di vantare la 
quasi totale conformita' delle sue politiche agricole alle regole del wto", fa notare 
DE CASTRO. "la sessione parlamentare e' stata anche l'occasione di un incontro 
bilaterale con il commissario europeo all'agricoltura phil HOGAN in cui abbiamo 
parlato della necessita' di fare meglio conoscere i grandi risultati a favore degli 
agricoltori ottenuti dalla mini riforma della pac (ex omnibus) appena entrata in 
vigore. per questo, a maggio la commissione ue prendera' l'iniziativa per un 
incontro con il parlamento e i ministri dell'agricoltura europei per dare maggiore 
visibilita' alle misure che hanno aperto la strada al grande dibattito sul futuro della 
pac", conclude DE CASTRO. 14:03:18/16:00 
 
COMMERCIO: ISTAT, A GENNAIO 2018 ALIMENTARI 
CALANO IN VALORE E VOLUME SU BASE ANNUA 
 
1586 - roma, (agra press) - a gennaio 2018 - rende noto l'istituto nazionale di 
statistica - le vendite al dettaglio di prodotti alimentari non subiscono variazioni 
rispetto al mese precedente, mentre su base annua fanno registrare variazioni 
negative dello 0,5% in valore e dell'1,8% in volume. quanto alla forma distributiva, 
l'istat rileva, sempre a gennaio 2018 su base annua, un calo dell'1% nella grande 
distribuzione alimentare e un aumento dello 0,5% per le imprese alimentari 
operanti su piccole superfici. con riferimento alla tipologia di esercizio della 
grande distribuzione, l'istituto rende noto che, sempre a gennaio 2018 sullo stesso 
mese dell'anno precedente, le vendite al dettaglio calano dell'1,2% negli esercizi 
non specializzati a prevalenza alimentare, del 3,5% negli ipermercati e dell'1,1% 
nei supermercati, mentre aumentano del 3,6% nei discount di alimentari. maggiori 
dettagli su https://goo.gl/JfM81r. (ab) - 14:03:18/09:45 
 
COMMERCIO: COLDIRETTI, CON CALO DEI 
CONSUMI SCONGIURARE AUMENTO IVA 
 
1587 - roma, (agra press) - "occorre scongiurare il previsto aumento dell'iva per 
non cadere in una pericolosa fase di recessione nei consumi, in una situazione in 
cui una persona su quattro e' a rischio poverta'", sottolinea la coldiretti dopo la 
pubblicazione di dati istat sul commercio al dettaglio. "la situazione di difficolta' e' 
resa evidente dal fatto che i discount alimentari, con un balzo del 3,6%, sono 
l'unica forma distributiva a far registrare un deciso aumento delle vendite, mentre 
il maggior calo si rileva per gli ipermercati sempre a prevalenza alimentare", 
evidenzia la confederazione sulla base di dati istat. "il rincaro dell'iva colpirebbe 
anche beni di prima necessita', come carne, pesce, yogurt, uova, riso, miele e 
zucchero, con aliquota al 10%, e vino e birra, con aliquota al 22%, con effetti 
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drammatici sui redditi delle famiglie piu' bisognose e sull'andamento dei consumi 
in settori come quello alimentare che e' determinante per sostenere la ripresa in 
atto", continua la coldiretti. "la spesa media sul web degli italiani ha raggiunto i 
595 euro a testa nell'ultimo anno, anche a scapito del commercio tradizionale", fa 
inoltre notare la coldiretti, sulla base di proprie elaborazioni sul rapporto digital 
2018. "la spesa alimentare e' la principale voce del budget delle famiglie dopo 
l'abitazione con un importo complessivo di 215 miliardi ed e' quindi un elemento 
importante per la ripresa dell'economia", conclude l'organizzazione. (ab) - 
14:03:18/10:26 
 
OGM: TRIBUNALE UE, ONG POSSONO CHIEDERE RIESAME 
AUTORIZZAZIONE ALL'IMMISSIONE IN COMMERCIO 
 
1588 - lussemburgo, (agra press) - il tribunale dell'unione europea, con sentenza 
nella causa t-33/16 tra l'organizzazione non governativa testbio tech e la 
commissione europea (consultabile su https://goo.gl/FeFuoq), ha annullato la 
decisione con la quale l'esecutivo comunitario ha respinto una richiesta volta ad 
ottenere il riesame dell'autorizzazione all'immissione in commercio di prodotti 
contenenti soia geneticamente modificata. "le conseguenze degli ogm sulla salute 
umana o su quella degli animali possono rientrare nel settore dell'ambiente, 
cosicche' le organizzazioni non governative possono far valere tali aspetti 
nell'ambito di una richiesta di riesame fondata sul regolamento di aarhus", ovvero 
la convenzione sull'accesso alle informazioni, la partecipazione del pubblico ai 
processi decisionali e l'accesso alla giustizia in materia ambientale, ha stabilito il 
tribunale, che con la sentenza odierna conclude che "il diritto dell'ambiente ai 
sensi del regolamento di aarhus comprende ogni disposizione normativa 
dell'unione che disciplina gli ogm al fine di gestire un rischio per la salute umana 
o degli animali derivante da tali ogm o da fattori ambientali che possono avere 
ripercussioni sugli ogm durante la loro coltivazione o il loro allevamento 
nell'ambiente naturale". (ab) - 14:03:18/09:45  
 
CETA: CIA, DOPO PRIMI TRE MESI +9% 
EXPORT, -35% IMPORT GRANO 
 
1589 - roma, (agra press) - "buone notizie; i primi segnali indicano che l'accordo 
ceta e' favorevole per l'italia: nessuna invasione di grano e buone performance 
dell'export agroalimentare verso il canada", sostiene la cia-agricoltori italiani sulla 
base dei dati istat sul commercio estero relativi ai primi tre mesi dall'avvio 
dell'applicazione provvisoria dell'accordo commerciale, avvenuta il 21 settembre 
2017. "tra ottobre e dicembre l'approvvigionamento di grano canadese e' diminuito 
del 35%", dice la cia, evidenziando che "si conferma, cosi', la tendenza che ha 
caratterizzato gli arrivi negli ultimi anni: nel triennio 2014-2017, le importazioni di 
frumento sono passate da 1,6 milioni nel 2014 a 795 mila nel 2017; sul fronte 
dell'export, il mercato canadese si conferma importante sbocco commerciale del 
made in italy agroalimentare: dall'applicazione provvisoria del ceta, l'export 
tricolore verso il canada segna, infatti, un'ottima performance, +9%". "nel 2017 tra 
prodotti agricoli, cibi e bevande sono stati venduti in canada oltre 811 milioni di 
euro; negli ultimi tre anni il made in italy agroalimentare sulle tavole canadesi e' 
cresciuto del 23%", evidenzia un'analisi dell'ufficio studi cia. "il mercato canadese 
e' particolarmente strategico per alcuni comparti chiave del made in italy; il vino, 
cresciuto del 9% in un anno, rappresenta il quinto sbocco commerciale dell'export 
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agroalimentare nazionale", prosegue l'organizzazione, per la quale "questo primo 
trend indica la strada da perseguire per le scelte del nostro paese: puntare 
sull'importanza di sostenere l'internazionalizzazione e le trattive commerciali 
internazionali, soprattutto in risposta alla minaccia, ormai reale, di protezionismo 
avanzata dagli stati uniti". secondo la cia "per questo motivo, e' necessario fornire 
il sostegno alle imprese agricole nel processo di valorizzazione del made in italy a 
livello globale, affinche' l'orientamento all'export sia una strategia per tutte le 
produzioni di eccellenza; in quest'ottica, e' indispensabile aiutare le imprese 
agricole attraverso la riduzione delle barriere doganali, al fine di aumentare 
l'accesso ai mercati per tutti i comparti agricoli". "ovviamente, i negoziati bilaterali 
devono includere il rispetto del principio di reciprocita' delle regole commerciali. 
cosi' come bisogna garantire la trasparenza alimentare sui mercati, affiancando ai 
sistemi di etichettatura dei piani di filiera che assicurino qualita', reddito e 
competitivita' al sistema", conclude la cia. 14:03:18/10:08 
 
SBARRA (FAI-CISL), NOSTRE PRIORITA' SONO CONTRASTO 
CAPORALATO, SOSTENIBILITA' SOCIALE E GOVERNO MDL 
 
1590 - roma, (agra press) - "accanto a filiere innovative, internazionalizzate e ben 
connesse al sistema di rappresentanza esiste una costellazione di realta' 
marginali, in cui proliferano aguzzini e organizzazioni criminali; le nostre priorita' 
riguardano affidamenti decisivi su tre aree: contrasto al caporalato, sostenibilita' 
sociale e governo del mercato del lavoro", ha affermato il segretario generale fai-
cisl luigi SBARRA, intervenuto a padova nell'ambito di un convegno sulle 
agromafie organizzato da libera e cisl. "primo la piena attuazione delle leve sociali 
introdotte dalla legge 199, con l'attribuzione di funzioni reali alla cabina di regia e 
sgravi per le imprese che aderiscono alla rete di qualita' e il rifinanziando 
strutturale del protocollo uscita dal ghetto; secondo: puntare sulla sostenibilita' 
sociale, con ammortizzatori sociali universali, rilancio delle politiche attive, 
retribuzioni piu' dignitose per il lavoro occasionale e il riconoscimento dello status 
di lavoro usurante per i braccianti", ha spiegato SBARRA, aggiungendo che "la 
terza sfida e' di carattere contrattuale, e riguarda l'opportunita' di dar vita sui 
territori e a livello nazionale a un sistema contrattuale innovativo, che si agganci 
alla nuova legislazione assicurando, anche mediante la bilateralita', una gestione 
del mercato del lavoro agricolo piu' efficace e partecipativa". 14:03:18/00:07 
 
GALLINELLA (M5S) INCONTRA DIRETTORE 
DI AGEA PAPA PAGLIARDINI 
 
1591 - roma, (agra press) - filippo GALLINELLA, rieletto deputato nelle liste del  
movimento 5 stelle e componente della commissione agricoltura della camera 
nella XVII legislatura, ha incontrato il direttore di agea gabriele PAPA 
PAGLIARDINI. "come annunciato continua l'azione di vigilanza sui pagamenti in 
agricoltura; allo stato attuale e' la 'questione psr' a creare i problemi agli 
agricoltori; per questo ho voluto incontrare il direttore di agea, che ringrazio, per 
avermi fornito il quadro della situazione attuale", spiega il deputato. "la domanda 
unica 2017 per l'erogazione dei fondi europei agli agricoltori ha raggiunto, a 
campagna non terminata, il 91 per cento dei pagamenti che dovrebbero 
concludersi entro giugno; il prossimo 15 maggio, senza nessuna deroga, va 
presentata la nuova domanda e i sistemi sono aperti fin da oggi", rende noto, il 
deputato. "la questione diventa piu' complicata se consideriamo il capitolo dei 
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fondi sullo sviluppo rurale; quest'anno, infatti, si dovra' raggiungere una domanda 
grafica del 100% anche per i psr", precisa. "i numeri non danno alibi: la quota di 
pagamento nazionale e' sotto la media europea e ci sono regioni particolarmente 
indietro come campania, puglia, liguria dove la quota e' sotto il 10%", spiega 
GALLINELLA. "In questo caso bisogna constatare un concorso di colpa tra agea e 
regioni, perche' se da un lato le procedure informatiche non sono del tutto 
completate (99% nel 2015 e 90% nel 2016), dall'altro vi e' una produzione tale di 
misure che non ha uniformita'. Il 20% delle anomalie sono dovute a Iban non piu' 
attivi che dovrebbero essere aggiornati dall'agricoltore", puntualizza il 
parlamentare. "per quanto riguarda il capitolo assicurazioni la buona notizia e' che 
non si rischia il disimpegno automatico, ma entro la fine dell'anno andranno pagati 
oltre 250 milioni di euro", annuncia GALLINELLA. "chiediamo ad agea di 
accelerare, e magari guadagnare anche il premio di performance, mentre alle 
regioni spetta il compito di monitorare le 'misure investimento' poiche', se non 
risultassero appetibili, nel 2019 si potrebbero avere criticita'", fa sapere. "il 
movimento 5 stelle - conclude GALLINELLA - continuera' a monitorare la 
situazione, aggiornando gli interessati, a lavorare per snellire le procedure e 
rendere omogenee le misure in modo da semplificare il sistema e garantire 
pagamenti piu' rapidi". 14:03:18/13:48 
 
CAPORALATO: GALLI (FLAI), INSEDIATA A FOGGIA SEZIONE 
TERRITORIALE RETE LAVORO AGRICOLO DI QUALITA'  
 
1592 - roma, (agra press) - "oggi pomeriggio a foggia si e' insediata la sezione 
territoriale della rete del lavoro agricolo di qualita'", sottolinea la segretaria 
generale della flai-cgil ivana GALLI, ad avviso della quale "si tratta di un 
importante passo in avanti, concreto e tangibile  nell'applicazione della legge 
199/2016 di contrasto al caporalato". "come chiediamo da tempo, a quasi due anni 
dalla approvazione della legge, e' necessario attuare la legge nella sua parte 
preventiva, agendo su due elementi fondamentali quale il trasporto e il 
collocamento", aggiunge la sindacalista, la quale spiega che "partire da foggia, 
cioe' dalla puglia, con interventi sul territorio che affrontano i nodi del trasporto e 
dell'incrocio tra domanda e offerta di lavoro, ha anche un significato simbolico, ma 
un esempio per dimostrare concretamente che si puo' dire no al caporalato e 
costruire un tessuto legale ed efficiente in cui si possano muovere lavoratori e 
datori di lavoro". "ci auguriamo che foggia sia apripista per una serie di buone 
pratiche da sperimentare su tutti i territori del paese in cui la piaga del caporalato 
e dello sfruttamento in agricoltura e' ancora presente, generando negazione dei 
diritti, della qualita' del lavoro e della dignita' di lavoratrici e lavoratori", continua 
GALLI. "confortati da questo risultato su foggia andiamo avanti portando il nostro 
contributo e promuovendo in tutti i territori iniziative come questa. oggi cogliamo 
anche l'occasione per ringraziare tutti i soggetti e le istituzioni che hanno reso 
possibile l'insediamento della sezione territoriale a foggia", conclude GALLI. (ab) - 
14:03:18/17:53 
 
RISERVE IDRICHE: GARGANO (ANBI), SICCITA' TORNERA' 
PRESTO D'ATTUALITA'; APRIAMO I CANTIERI 
 
1593 - roma, (agra press) - "mentre si attendono, con una certa preoccupazione, 
gli ultimi eventi meteo di una stagione invernale, ricca di precipitazioni, possiamo 
gia' affermare che l'acqua caduta non bastera' a rimpinguare le scorte per la 
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prossima stagione estiva, perche' come al solito la maggior parte della risorsa 
idrica garantita da piogge e nevi non viene trattenuta e termina, non utilizzata, in 
mare, con gravi danni soprattutto per l'agricoltura", sottolinea il direttore generale 
dell'anbi massimo GARGANO, ad avviso del quale "il tema della siccita' tornera' 
presto d'attualita', quest'anno soprattutto nelle regioni del sud italia, i cui 
principali invasi contengono attualmente circa 1500 milioni di metri cubi d'acqua". 
"l'anno scorso, in questo periodo, erano 2.341 e nel 2010 addirittura piu' del 
doppio: 3.139", fa notare il direttore generale, evidenziando la necessita' di 
"superare le lentezze burocratiche per avviare concretamente il piano nazionale 
invasi". "il primo problema oggi non e' la disponibilita' di risorse economiche; e' 
che bisognerebbe spenderle in prevenzione piuttosto che intervenire in 
emergenza", conclude GARGANO. (ab) - 14:03:18/10:19  
 
ISMEA, NEL 2017 AGROALIMENTARE DA 
RECORD PER CONSUMI ED EXPORT  
 
1594 - roma, (agra press) - il rapporto agrosserva dell'ismea relativo all'ultimo 
trimestre dell'anno, consultabile su https://goo.gl/1wipGP, evidenzia un "bilancio 
positivo per l'agroalimentare italiano nel 2017, sebbene il settore si sia dovuto 
misurare con le difficili condizioni meteo", rende noto l'istituto di servizi per il 
mercato agricolo alimentare, spiegando che "a trainare l'agroalimentare e' stato 
soprattutto il segmento industriale che, beneficiando in maniera diretta del buon 
andamento della domanda nazionale ed estera, ha segnato un incremento rispetto 
al 2016 del valore aggiunto, +1,8%, della produzione industriale, +3%, e degli 
occupati, +1%". andamento molto positivo "per l'export di alimenti e bevande che 
chiude l'anno al livello record di 41 miliardi di euro, con una crescita molto piu' 
sostenuta di quella, gia' significativa, messa a segno nel 2016, +6,8% nel 2017 a 
fronte del 4,2% dell'anno precedente", anche se "il 2017 sara' ricordato soprattutto 
per la netta ripresa dei consumi alimentari delle famiglie italiane, che dopo 5 anni 
di stallo, fanno finalmente registrare un segno piu' di un certo peso, +3,2%", 
informa l'ismea. "il bilancio dell'annata agraria e' stato invece fortemente 
condizionato dall'andamento meteorologico avverso che ha inciso sul potenziale 
produttivo con un impatto negativo in termini di valore aggiunto, -4,4% sul 2016)", 
rileva l'istituto. "il numero di imprese agricole e' rimasto pressoche' invariato 
rispetto all'anno precedente, -0,3% nel registro delle imprese a dicembre 2017 su 
base annua; tra i dati positivi si evidenzia la crescita del numero di imprese 
agricole condotte da giovani con meno di 35 anni che arrivano a 55.331 con un 
aumento del 5,6%", conclude l'ismea. (ab) - 14:03:18/13:06 
 
INPS: CONSIGLIO D'INDIRIZZO E VIGILANZA 
APPROVA BILANCIO PREVENTIVO 2018 
 
1595 - roma, (agra press) - "il consiglio di indirizzo e vigilanza (civ) dell'inps ha 
approvato all'unanimita' il bilancio di previsione dell'istituto per l'anno 2018", 
rende noto l'istituto nazionale di previdenza sociale, spiegando che il bilancio 
"sara' comunque oggetto di una prossima variazione per gli effetti della legge di 
bilancio dello stato per il 2018". "il civ ha sottolineato la necessita', alla luce di 
nuove attivita' affidate all'inps, a partire da rei, ape social, ape volontaria, bonus 
nido e bonus bebe', nuovi ammortizzatori sociali, di una politica di sostegno alla 
piena funzionalita' operativa dell'istituto, anche in coerenza col piano dei 
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fabbisogni occupazionali", spiega l'istituto. maggiori dettagli su 
https://goo.gl/tuN2zb. (ab) - 14:03:18/11:39 
 
ORTOROMI: FAI-CISL, SODDISFAZIONE DI BUONAGURO E 
BARATTO PER ELEZIONI RINNOVO RSU A BORGORICCO 
 
1596 - roma, (agra press) - "netta affermazione della fai-cisl al rinnovo delle rsu 
della ortoromi di borgoricco, in provincia di padova, cooperativa agricola 
specializzata nella produzione di insalate pronte bio", informa il sindacato, 
sottolineando che "la federazione agroalimentare cislina si aggiudica il 50 per 
cento delle preferenze, con 45 voti su 90 validi; uila e flai ferme, rispettivamente, a 
27 e 18". sono "nicolo' BUI, mattia GAFFO e valentina PERIN i delegati fai eletti", 
precisa la fai-cisl. e' "un importante risultato reso possibile dal lavoro e dalla 
disponibilita' dei candidati che si sono messi in gioco e che conferma il grande 
lavoro sindacale svolto dalla fai in tutti i territori e nelle realta' aziendali; un grazie 
a tutti i lavoratori per la fiducia accordata", afferma il segretario generale della fai-
cisl territoriale gilberto BARATTO. "congratulazioni alla squadra della fai cisl di 
padova rovigo e ai nostri tre delegati, che hanno saputo intercettare aspirazioni e 
bisogni dei lavoratori, coinvolgendoli e confrontandosi con loro ogni giorno", 
afferma la segretaria nazionale raffaella BUONAGURO, sottolineando che "la 
fiducia confermata alla nostra organizzazione ci investe di una responsabilita' che 
sapremo capitalizzare in nuove conquiste negoziali". 14:03:18/00:02 
 
OLIO EVO: ERCOLE OLIVARIO, SODDISFAZIONE DI 
HAUSMANN PER RISULTATI PRODOTTI LAZIALI  
 
1597 - roma, (agra press) - "e' una grande soddisfazione vedere predominare il 
lazio all'ercole olivario, il concorso dedicato alle eccellenze olivicole italiane 
organizzato da unioncamere, con ben 47 etichette di olio extravergine di oliva in 
gara rispetto alle 31 della scorsa edizione", dichiara l'assessore regionale 
all'agricoltura carlo HAUSMANN, per il quale si tratta di "un grande successo per 
una regione che vanta 4 denominazioni di origine protetta e che punta sempre di 
piu' sulla qualita'". "arrivederci al sol di verona dove dallo scorso anno siamo 
tornati e che quest'anno ci vedra' protagonisti con uno spazio espositivo di 63 
metri quadri", conclude. 14:03:18/00:22 
 
VINO: INCONTRO DELL'ALLEANZA COOP SU CLIMA. IL 28 A ROMA 
NE PARLANO SANTANDREA, MERCALLI, SCIENZA, MORGANTE 
 
1598 - roma, (agra press) - l'alleanza delle cooperative agroalimentari informa che 
si svolgera' il 28 marzo alle ore 10:00, al palazzo della cooperazione in via torino 
146, una iniziativa dal titolo "vigneti sostenibili per climi insostenibili-le risposte 
delle cantine cooperative europee ai cambiamenti climatici", incentrata su "i 
cambiamenti climatici mondiali e le loro ripercussioni per il settore del vino". "tra 
viti resistenti alla siccita' e alle malattie, cisgnetica e progetti virtuosi in materia di 
sostenibilita', verra' offerta una ampia panoramica di cosa stanno facendo le 
aziende vitivinicole italiane ed europee per fronteggiare gli adattamenti ai 
cambiamenti del clima e quali sono le strade da percorrere", spiega l'alleanza, 
precisando che interverranno la coordinatrice del settore vino dell'alleanza delle 
cooperative agroalimentari ruenza SANTANDREA, rappresentanti delle 
organizzazioni cooperative francesi e spagnoli, il presidente della societa' 
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metereologica italiana e divulgatore scientifico luca MERCALLI, attilio SCIENZA 
dell'universita' degli studi di milano e michele MORGANTE dell'universita' di 
udine. 14:03:18/11:48 
 
VINO: FEDERVINI A BRUXELLES DICE 
SI' ALL'ETICHETTA DIGITALE 
 
1599 - roma, (agra press) - "siamo favorevoli all'informazione del consumatore 
tanto da rappresentare settori con una delle normative piu' ampie e complete 
proprio a sua tutela; per questo riteniamo che lo strumento piu' utile di 
completamento sia l'etichetta digitale per offrire ai consumatori tutte quelle 
informazioni che possono favorire una scelta sempre piu' consapevole", afferma 
federvini dopo l'incontro a bruxelles tra il commissario alla salute vytenis 
ANDRIUKATIS e le rappresentanze dei produttori ue. per federvini, l'etichetta 
digitale e' "il mezzo piu' idoneo per creare anche un'esperienza di consumo 
diversa e piu' in linea con la contemporaneita'". 14:03:18/00:02 
 
CEREALI: ANACER, NEL 2017 RECORD QUANTITA' 
IMPORTATE; EXPORT IN AUMENTO 
 
1600 - roma, (agra press) - "sulla base delle rilevazioni istat, le importazioni in italia 
di cereali, semi oleosi e farine proteiche nell'intero anno 2017 sono aumentate di 
628.000 tonnellate rispetto al 2016 passando da 19,9 a 20,5 milioni di tonnellate 
segnando un record delle quantita' importate, per un valore complessivo di 5,3 
miliardi di euro", rende noto l'associazione nazionale cerealisti anacer. "le 
esportazioni complessive dall'italia del settore nell'intero 2017 sono aumentate di 
395.000 tonnellate, +8,8%, rispetto al 2016 per un totale record di 4,84 milioni di 
tonnellate e per un valore complessivo di 3,4 miliardi di euro", rileva l'anacer. 
maggiori dettagli su https://goo.gl/2nE98W. (ab) - 14:03:18/14:16 
 
CEREALI: BMTI, A FEBBRAIO CALO PER I PREZZI DEL 
GRANO DURO; STABILI GRANO TENERO E MAIS  
 
1601 - roma, (agra press) - "dopo la sostanziale tenuta osservata in apertura 
d'anno, i prezzi del grano duro sono tornati in calo a febbraio, complice un 
mercato statico, segnato da un volume limitato di scambi", rileva la borsa merci 
telematica italiana scpa, informando che "in particolare, i prezzi all'ingrosso del 
grano duro fino, la varieta' di migliore qualita', hanno accusato un ribasso del 2% 
rispetto a gennaio, scendendo sui 222 euro/t, di fatto ai minimi dell'attuale annata 
commerciale". "unica nota positiva rimane il confronto con la scorsa annata, con i 
prezzi attuali che si mantengono piu' alti, +8,1% a febbraio", rende noto la borsa 
merci nella propria analisi mensile sui prezzi dei cereali realizzata a partire dai 
listini all'ingrosso rilevati dalle camere di commercio. "stabilita' si e' invece 
riscontrata per i prezzi del grano tenero panificabile, rimasti fermi sotto la soglia 
dei 190 euro/t, a 187 euro/t, -0,3% rispetto a gennaio, confermando una leggera 
variazione positiva rispetto alla scorsa annata", rileva la borsa merci, spiegando 
che "febbraio ha visto proseguire la fase di stabilita' per i prezzi del mais". (ab) - 
14:03:18/09:38  
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COLTURE PROTEICHE: COMMISSIONE UE AVVIA SONDAGGIO 
IN VISTA DI POSSIBILE STRATEGIA DI SVILUPPO 
 
1602 - bruxelles, (agra press) - la commissione europea ha avviato un sondaggio 
tra esperti di colture proteiche e stakeholder per raccogliere opinioni sullo stato 
attuale del settore in vista di una possibile strategia per lo sviluppo di tali colture, 
dato che - precisa la dg agri - la produzione europea "non e' sufficiente a coprire la 
domanda". dato che "gran parte di quelle coltivate al di fuori dall'ue sono 
geneticamente modificate e nell'unione la domanda di prodotti non ogm rimane 
alta, c'e' un crescente bisogno di stimolare la produzione locale", spiega la dg 
agri. il sondaggio termina il 23 marzo, maggiori dettagli su https://goo.gl/ZdfFhz. 
(jl) - 14:03:18/16:30 
 
"RASSEGNA ESTERA AGRA PRESS": BILD INTERVISTA NUOVO 
MINISTRO AGRICOLTURA TEDESCO JULIA KLOECKNER 
 
1603 - berlino, (agra press) - "l'agricoltura tedesca e' variegata. abbiamo bisogno 
del sistema produttivo convenzionale e di quello biologico. non possono esserci 
divisioni. quel che e' importante per la struttura agricola e le zone rurali e' avere 
delle aziende a gestione familiare diffuse sul territorio. esse contribuiscono 
fortemente a mantenere attrattive e vivibili le regioni rurali, perche' agricoltura e' 
anche cura del paesaggio. soprattutto, bisogna anche poter vivere grazie 
all'agricoltura, altrimenti nessuno sara' piu' disposto a prendere in gestione 
un'azienda agricola". lo afferma il ministro dell'agricoltura julia KLOECKNER in 
una lunga intervista rilasciata ad un quotidiano tedesco, una cui ampia sintesi e' 
disponibile sull'ultimo numero della rassegna della stampa estera di agra press. 
(ab) - 14:03:18/16:32 
 
"L'INFORMATORE AGRARIO": BOSCHETTI, IL DOPO-ELEZIONI 
INTERVISTE A SICOLO (CNO) E BALDRIGHI (GRANA PADANO) 
 
1604 - verona, (agra press) - "il dopo-elezioni e il coraggio di scelte a favore degli 
italiani" e' il titolo dell'editoriale del direttore antonio BOSCHETTI con il quale si 
apre il numero di questa settimana de "l'informatore agrario". il settimanale  
pubblica due interviste: una al presidente del cno-consorzio nazionale olivicoltori 
gennaro SICOLO, intitolata "la xylella avanza senza aspettare i tribunali", e un'altra 
al presidente del consorzio di tutela del grana padano dop nicola cesare 
BALDRIGHI, dal titolo "il grana padano affila le armi contro i similgrana". la pac, 
l'etichetta del vino, il grano duro, l'etichettatura, i dazi usa sono alcuni degli altri 
temi dei quali si occupa il periodico, completato, oltre che dalle consuete rubriche, 
da uno speciale sulla difesa della vite e da un supplemento sulle stalle da latte. 
(ab) - 14:03:18/11:12  
 
"CONQUISTE DEL LAVORO": FIORILLO, LE 
"TANTE INCOGNITE DEL DOPO VOTO" 
 
1605 - roma, (agra press) - torna sulle "tante incognite del dopo voto" la rubrica 
edicolafiori, tenuta da elia FIORILLO sul quotidiano della cisl "conquiste del 
lavoro". per FIORILLO, "il perdente pd ha la possibilita' di 'cambiare le carte in 
tavola' se decidesse di lasciar perdere l'opposizione" senza che questo comporti 
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la sua fine, come teme il presidente ORFINI. secondo FIORILLO, anzi, "potrebbe 
essere proprio l'incontrario". 14:03:18/00:33 
 
"MONDO AGRICOLO NEWSLETTER": L'AZIENDA 
AGRICOLA MODELLO DI ECONOMIA CIRCOLARE 
 
1606 - roma, (agra press) - "l'azienda agricola puo' diventare modello di economia 
circolare" e' il titolo dell'articolo in primo piano sul terzo numero di quest'anno di 
"mondo agricolo newsletter", il bollettino email che diffonde i contenuti del 
magazine di confagricoltura diretto da gabriella BECHI. "agricoltura in rosa, valeria 
CIGLIA e il caseificio di paglia"; "donne e imprese agricole, le confetture creative 
di maddalena GIANDOMENICO" e "gli ortaggi diventano superfood grazie alla 
ricerca" sono i titoli delle "ultime notizie". 14:03:18/00:44 
 
PESCA: ATTIVI UNITARI FAI, FLAI E UILAPESCA APPROVANO 
PIATTAFORMA UNITARIA PER RILANCIO OCCUPAZIONE  
 
1607 - roma, (agra press) - un comunicato stampa congiunto di fai-cisl, flai-cgil e 
uilapesca rende noto che: "si sono riuniti oggi a roma gli attivi unitari di fai-flai-
uilapesca per discutere una piattaforma unitaria sulle 'azioni necessarie per il 
rilancio dell'occupazione nel settore ittico'. oltre cento delegati, provenienti da 
tutte le marinerie italiane, hanno denunciato la grave situazione del settore, che 
attraversa una crisi non solo economica ma soprattutto figlia dell'abbandono e del 
disinteresse da parte delle istituzioni e della politica. l'introduzione di un 
ammortizzatore sociale strutturato di sostegno al reddito, il riconoscimento della 
pesca come attivita' usurante, l'applicazione del testo unico sulla sicurezza, le 
malattie professionali, sono alcune delle misure ritenute necessarie dai sindacati 
per il rilancio del settore accanto alla semplificazione burocratica e ad un maggior 
coinvolgimento delle parti sociali nell'affrontare l'attuale situazione di crisi. nelle 
prossime settimane la piattaforma, approvata all'unanimita', sara' discussa nelle 
marinerie di tutta italia e verra' portata a conoscenza delle amministrazioni 
regionali, in attesa della costituzione del nuovo governo nazionale con il quale fai-
flai-uilapesca cercheranno il confronto su questi temi", concludono le 
organizzazioni sindacali. (ab) - 14:03:18/12:48 
 
PESCA: MANCA (COLDIRETTI SARDEGNA), FINALMENTE LEGGE 
CHE DISCIPLINA CANONI DEMANIALI ACQUACOLTURA 
 
1608 - cagliari, (agra press) - mauro MANCA, responsabile di coldiretti impresa 
pesca sardegna, saluta "con soddisfazione" l'approvazione della legge regionale 
che disciplina i canoni demaniali per l'acquacoltura e la pesca, perche' - dichiara - 
"garantisce il ripristino di una reale parita' di trattamento tra societa' che svolgono 
la stessa attivita' a prescindere dalla forma giuridica". l'organizzazione ricorda che 
a dieci anni dalla sentenza che aveva bocciato la norma nazionale in materia, 
creando la disparita' impositiva tra aziende, la sardegna "era rimasta l'unica delle 
regioni italiane interessate" a non aver disciplinato autonomamente la materia. 
14:03:18/09:25 
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CAMPANIA: CONFAGRI, FABRIZIO 
MARZANO ELETTO PRESIDENTE 
 
1609 - napoli, (agra press) - il consiglio direttivo della confagricoltura campania ha 
eletto fabrizio MARZANO presidente. lo rende noto la federazione, informando che 
MARZANO, imprenditore agricolo impegnato nel comparto ortofrutticolo con una 
azienda di centoventi ettari in agro di giugliano, e' "chiamato a completare il 
triennio inaugurato da rosario RAGO"...che "resta in carica come membro della 
giunta nazionale dell'organizzazione agricola, dopo aver lasciato anche la carica di 
presidente di confagricoltura salerno". "intendo dare continuita' al lavoro sin qui 
svolto dal presidente RAGO nel rafforzare il collegamento tra la federazione 
campana e il lavoro che si svolge a roma", ha detto MARZANO al termine 
dell'assemblea che lo ha eletto. "e' in tal senso necessario il completamento del 
lavoro del triennio aperto da rago nella strutturazione di una organizzazione 
agricola piu' moderna e piu' aderente ai tempi", ha aggiunto. (ab) - 14:03:18/11:27 
 
LAZIO: MALTEMPO, GRANIERI (COLDIRETTI) SCRIVE A 
ZINGARETTI, DANNI RECORD PER L'OLIVICOLTURA 
 
1610 - roma, (agra press) - "dopo aver chiesto alla regione la proclamazione dello 
stato di calamita' naturale, abbiamo inviato oggi una lettera al presidente della 
regione nicola ZINGARETTI nella quale chiediamo, in tempi rapidi, l'attivazione 
delle misure per il ripristino del potenziale produttivo e il supporto al reddito delle 
imprese agricole", afferma il presidente della coldiretti lazio david GRANIERI, 
spiegando che "dopo una verifica approfondita sono emersi in tutta la loro gravita' 
i danni provocati dalla neve e dal gelo siberiano del 27 e 28 febbraio". "tante le 
criticita' segnalate in tutta la regione, dalla tuscia alla zona di latina, con danni che 
in alcuni casi raggiungono il 60% della produzione" e una "situazione 
particolarmente drammatica nella sabina", evidenzia la federazione. "per capire 
come fronteggiare l'emergenza e le possibili misure di sostegno alle aziende, la 
coldiretti lazio ha organizzato per venerdi' 16 marzo un incontro a passo corese 
con gli assessori regionali all'agricoltura carlo HAUSMANN e all'ambiente fabio 
REFRIGERI, i sindaci della zona e i tecnici", conclude la federazione. (ab) - 
14:03:18/11:26 
 
PUGLIA: PSR, DISPONIBILI A CHIARIRE, MA INTERVENIRE 
SU VERE CRITICITA', FA SAPERE VERRASCINA (COPAGRI) 
 
1611 - roma, (agra press) - "esprimiamo soddisfazione per le rassicurazioni fornite 
dal governatore della puglia michele EMILIANO e dall'assessore regionale 
all'agricoltura leo DI GIOIA relativamente al rischio disimpegno dei fondi psr al 31 
dicembre 2018, paventato dalla copagri regionale", dichiara franco VERRASCINA, 
presidente della copagri riferendosi alle dichiarazioni rilasciate in una conferenza 
stampa da emiliano e DI GIOIA sulla regolarita' della spesa dei fondi del PSR 2014-
2020. "mi preme sottolineare all'assessore che, come dimostra la nostra storia, la 
copagri non ha mai anteposto i propri interessi ne' a quelli dei propri associati ne', 
piu' in generale, a quelli degli agricoltori italiani. per quanto riguarda i fondi 
esistono delle criticita' da risolvere, gia' da tempo poste in evidenza dalla copagri 
e che lo stesso governatore ha riconosciuto e si e' impegnato a risolvere", 
puntualizza VERRASCINA. "tuttavia ci dispiace che le dichiarazioni del presidente 
regionale tommaso BATTISTA in merito al rischio di spesa dei fondi psr 2014-
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2020, siano state associate all'esito di un bando, per il quale e' stato presentato 
ricorso nelle forme previste dalla legge e su cui la copagri chiedera' che sia fatta 
piena luce", rende noto. "considerata la rilevanza dei fondi europei per il 
comparto, confermo, raccogliendo l'invito dell'assessore e del governatore, la 
nostra piena disponibilita' a chiarire la vicenda a tutela delle aziende agricole" 
conclude il presidente", continua VERRASCINA. "Il mio auspicio e' pero' che, viste 
le difficolta' del settore dovute anche ad una burocrazia che blocca le risorse, 
portando le aziende verso il fallimento, le responsabilita' vengano affrontate 
tenendo conto dell'oggi e del domani, fare dietrologia non serve a nessuno ne' 
tantomeno agli agricoltori", conclude. 14:03:18/16:00 
 
VENETO: PAN, REGIONE SOSTIENE PROGETTO DI RICERCA 
CON IZS CONTRO POSSIBILI CONTAMINAZIONI DEGLI APIARI 
 
1612 - venezia, (agra press) - su iniziativa dell'assessore regionale all'agricoltura 
giuseppe PAN, la giunta del veneto ha approvato un provvedimento che per il 2018 
concentra le risorse a bilancio per il settore apicolo, pari a 50 mila euro, sul 
progetto di ricerca messo a punto dal centro regionale per l'apicoltura, attivo 
nell'istituto zooprofilattico sperimentale delle venezie, che ha l'obiettivo di 
prevenire possibili contaminazioni degli apiari. "ho accolto le indicazioni della 
consulta regionale per l'apicultura che considera la sanita' degli alveari il 
problema cruciale per la tenuta e lo sviluppo del settore", sottolinea PAN. 
14:03:18/09:26 
 
PUGLIA: DI GIOIA SODDISFATTO PER APPROVAZIONE 
LEGGE REGIONALE SU AGRICOLTURA SOCIALE 
 
1613 - bari, (agra press) - con l'approvazione unanime in consiglio regionale della 
legge sull'agricoltura sociale, "la puglia si dota finalmente di uno strumento che 
rappresenta un'importante opportunita' per le aziende agricole pugliesi che 
possono diversificare la loro attivita', integrandosi nel tessuto socio economico 
regionale; e cio' attraverso interventi di supporto in ambito educativo, sociale, 
socio sanitario, e, dunque, inclusivi per le fasce piu' deboli della  nostra 
popolazione", ha detto l'assessore regionale all'agricoltura leonardo DI GIOIA. "il 
mio ringraziamento - ha sottolineato DI GIOIA - va in particolare ai colleghi 
consiglieri che hanno lavorato con noi, ovvero domenico DAMASCELLI (fi) e donato 
PENTASSUGLIA (pd)". 14:03:18/00:52 
 
PUGLIA: CANTELE E CORSETTI (COLDIRETTI) PLAUDONO AD 
APPROVAZIONE UNANIME LEGGE AGRICOLTURA SOCIALE 
 
1614 - bari, (agra press) - il presidente di coldiretti puglia gianni CANTELE e il 
direttore angelo CORSETTI esprimono soddisfazione per l'approvazione 
all'unanimita' in consiglio regionale della legge sull'agricoltura sociale, "alla cui 
stesura - ricorda CANTELE - coldiretti puglia ha collaborato" e che "potra' far 
sviluppare un nuovo modello di welfare, con l'agricoltura protagonista di progetti 
imprenditoriali dedicati esplicitamente ai soggetti piu' vulnerabili". "in puglia gia' 
in prima battuta - aggiunge CORSETTI - sono state censite 95 aziende agricole che 
operano nel sociale" accogliendo "le fasce piu' deboli della societa' nelle aree 
rurali". 14:03:18/00:53 
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TOSCANA: MARCELLI E DE CONCILIO (COLDIRETTI), CRITICITA' IN 
BANDO 2017 PER DANNI LUPI. IL 16 INCONTRO CON REMASCHI 
 
1615 - firenze, (agra press) - l'assessore all'agricoltura marco REMASCHI ha 
"preso atto" dei problemi sollevati da coldiretti nel corso di un incontro sul bando 
per il risarcimento dei danni subiti dagli attacchi di predatori nel corso del 2017 ed 
ha "concordato sulla necessita' di una verifica approfondita ed immediata, 
convocando una riunione specifica che si terra' venerdi' 16 marzo", rendono noto 
il presidente e il direttore di coldiretti toscana, tulio MARCELLI e antonio DE 
CONCILIO. "la situazione nelle campagne e' drammatica e coldiretti non abbassa 
la guardia sulla vicenda dei danni arrecati alle aziende agricole dai predatori", 
assicura MARCELLI. 14:03:18/00:38 
 
ROMA: ASSEMBLEA CAPITOLINA APPROVA 
REGOLAMENTO SUI MERCATI CONTADINI 
 
1616 - roma, (agra press) - l'assemblea capitolina ha approvato oggi, su proposta 
della giunta, il regolamento sui mercati contadini, che - informa il comune in un 
comunicato stampa - "consentira' l'apertura dei mercati riservati alla vendita di 
prodotti agricoli del territorio, con particolare riguardo per la qualita', la filiera 
corta e a ridotto impatto ambientale, l'origine e la tracciabilita' delle produzioni". 
maggiori dettagli su https://goo.gl/HoUo6A. (ab) - 14:03:18/00:18 
 
CUNEO: RIVAROSSA E AROSIO (COLDIRETTI) ANNUNCIANO 
FIRMA DELL'ACCORDO DI FILIERA PER L'ENKIR 
 
1617 - cuneo, (agra press) - la coldiretti provinciale informa che "e' stato firmato 
l'accordo di filiera biologica per l'annata agraria 2018 dell'enkir, il cereale piu' 
antico del mondo, riscoperto in alta langa e valorizzato grazie a coldiretti cuneo e 
alla consulenza tecnica dell'agenzia 4a in collaborazione con il molino marino di 
cossano belbo e la cooperativa 7 vie del belbo". bruno RIVAROSSA e tino AROSIO 
di coldiretti cuneo, nell'esprimere soddisfazione per il crescente successo 
dell'iniziativa, rendono noto che in occasione della firma, e' stato proposto di 
istituire la denominazione d'origine comunale "de.co." per salvaguardare la 
tipicita' di questa produzione. 14:03:18/00:38 
 
PARMA: PROGETTO COLDIRETTI PER IMPARARE 
A SCUOLA A LEGGERE ETICHETTE ALIMENTI 
 
1618 - parma, (agra press) - istruzioni per leggere bene le etichette e cercare 
l'origine dei prodotti messi in tavola, l'agricoltura con i suoi prodotti locali, la 
filiera corta e le trasformazioni avvenute nel settore agricolo sono stati i temi 
dell'incontro realizzato da coldiretti parma per i 50 alunni della II a e II b della 
scuola media la salle di parma, aderenti al concorso "un tempo per ogni cosa", 
promosso in collaborazione con coldiretti donne impresa. erano presenti la 
referente provinciale del progetto educazione alla campagna amica paola 
FERRARI e il referente provinciale coldiretti sulla sicurezza alimentare gianfranco 
MAZZA. 14:03:18/00:48 
 



(ap) - n. 74 16./.. 
 
A PAOLINI E BETTIN IL PREMIO RIGONI STERN 2018 
IL 24 MARZO LA CERIMONIA DI PREMIAZIONE 
 
1619 - rovereto, (agra press) - marco PAOLINI e gianfranco BETTIN, con il libro "le 
avventure di numero primo" (einaudi), si sono aggiudicati l'edizione 2018 del 
premio mario RIGONI STERN per la letteratura multilingue delle alpi. hanno 
ricevuto una menzione della giuria "il paesaggio fragile" (einaudi) di antonella 
TARPINO; "cent heures de solitude" (paulsen-guerin) di gaëlle CAVALIE'; "fiori 
sopra l'inferno" (longanesi) di ilaria TUTI; "per forza o per scelta. l'immigrazione 
straniera nelle alpi e negli appennini", aavv (aracne) e "ballata senza nome" di 
massimo BUBOLA (frassinelli). la cerimonia di premiazione avverra' il 24 marzo 
alle ore 17:00 a riva del garda (tn). 14:03:18/00:05 
 
IL 17 A FICO PASSERELLA PER TREDICI 
GRANA PADANO DOP "RISERVA" 
 
1620 - brescia, (agra press) - sabato 17 marzo dalle ore 12:00, nello spazio arena di 
fico eataly world, il consorzio del grana padano organizza una speciale 
degustazione orizzontale di 13 stagionature riserva di grana padano dop 
provenienti da 13 province, che comprendono anche l'area del trentingrana, per 
un confronto tra tutti i territori della zona di produzione. la "passerella", che e' 
stata intitolata "tredici eccellenze per una eccellenza", e' aperta al pubblico, 
mentre una giuria di esperti dell'organizzazione nazionale assaggiatori formaggi 
(onaf) avra' il compito di scegliere la forma migliore, identificandone le 
caratteristiche organolettiche e le peculiarita' legate al territorio. 14:03:18/09:26 
 
BREVI 
BENESSERE ANIMALE: l'autorita' europea per la sicurezza alimentare (efsa) ha 
avviato una consultazione pubblica, aperta fino al 24 aprile, sulle linee guida per 
l'applicazione di metodi, nuovi o modificati, di stordimento degli animali al 
macello. https://goo.gl/H1yGVi.  
 
APPUNTAMENTI 
TEZZE SUL BRENTA (VI): 16 marzo, h.10:00, via tre case 20, incontro tecnico 
coldiretti su buone pratiche agricole per proteggere l'acqua. 
SALERNO: 21 marzo, scafati, XXIII giornata della memoria e dell'impegno contro le 
mafie, iniziativa della libera "terra. solchi di verita' e giustizia", con galli. 
BARI: 21-24 marzo, fiera del levante, padiglione 152, iniziativa regione 
"#ilmaredipuglia, blue economy: strategia di sviluppo". 
ROMA: 22 marzo, h.10:30, fondazione exclusiva, via giovanni da castel bolognese 
81, iniziativa dell'aicig "il mio panino dop igp", con baldrighi. 
ROMA: 28 marzo, h.10:00, via torino 146, palazzo della cooperazione, incontro 
alleanza delle cooperative agroalimentari "vigneti sostenibile per climi 
insosteniblie", con santandrea, mercalli, scienza, morgante. 
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